
学校点描 
Ｓ庄祭が終わっても、町内では

各地区の祭りが開催されていま

す。 
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 生徒会の役員改選の選挙が行われました。会長、副会長、応援団長は定数通りの１名が、JRC 委員長には、

定数１に対して２名が立候補しました。短い選挙運動の中で先週は、どの候補者も朝から玄関前に立ち、挨拶運動

を繰り広げました。昼休みの給食の時間の放送では、立候補者による決意が語られました。２日（金）は立会演説

会を行い全校生徒の投票を行います。結果、「生徒会と全校生徒との距離を縮めていきたい」と語った、Ｏ・Ｍさ

ん(2C)を新生徒会長にする新しい生徒会役員が決定しました。今回立候補した 2年生の生徒 6名は、いずれも堂々

とした演説で、本当に誰に任せても大丈夫そうです。その裏には、2年生の号令に従って「おねがいします！」と

礼をする、3年生の立派な責任者がいるからなんです。昔は、面白おかしく話して、その場をしらけさせる 3年生

の責任者もいたものですが、そんな責任者は一人もいませんでした。後輩候補者の人となりを語り、自分がこの候

補者を推薦する理由をしっかり語ってくれました。勇気を出して立候補した６名全員が、選挙に出たという経験に

よって何か大切なことを学んでくれたはずです。 

  さらに、本日から３日間、３年生の職場体験学習が始まりました。働く大人達の中で過ごすことで、将来の自分

像が、合い間合い間に頭の中にイメージされることでしょう。 

効率化より人間化 

土曜日、朝、学校に行ってみると、いくつかの部活で、祭りに参加する準備を、保護者と一緒

にしています。踊りを練習していたり、神輿を担いで町内を回っていたり。「Ｓ地区の祭りでは、

練習のときからどんどん観客が集まってきて、段取り風景まで見られてなんだか恥ずかしかった」

なんて吹奏楽部顧問のＹ先生が教えてくれました。アルペンスキー部顧問のＣ先生も、神輿担ぎ

している生徒をサポートするために大忙しです。私の担当する柔道部も、コーチや保護者の力を

得て軽トラックに飾り付けを行っています。日曜日は用事があって、コーチや保護者に任せるこ

とになっていますが、部員のダンスの練習には、昨年度の卒業生や引退した３年生も混ざり、真

剣な表情で踊っています。 

ところで、週末の夜は、ＮＨＫ大河ドラマを観ています。思えば中学生の頃から大河ドラマが

好きでよく観ていました。今年は真田幸村をモデルにした『真田丸』です。 

毎週番組を観ていると、昔の武士が着用したさまざまなデザインの鎧（よろい）に惹きつけら

れます。「へー、この有名な武将はこんな派手な鎧をつけていたのか」なんて、ストーリーとは

別のところで、興味がわきます。いつだったか、それらを修復している人の談話を読んだことが

あります。その談話によると、戦国武将の鎧が一番美しいんだそうです。戦国時代といえば、毎



日が殺すか殺されるかが続いた時代です。その戦場に出かける武士が、一見不要と思われるほど、

見事な飾りをつけた鎧を使っていたわけです。なんだか不思議です。でもよく考えてみると、こ

れは生活の中の何気ない美しさとかゆとりとかが表れているんじゃないかと思うのです。死を覚

悟して殺伐とした日常の中で生きる人間に、人間らしさを感じさせる工夫がそこにあるのでしょ

う。 

私自身は仕事上のモットーとして「効率化より人間化」という考えを大事にしています。人間

の対極にあるのはコンピュータで、そのコンピュータは仕事を効率的に進めるには欠かせません

が、生活の中での美しさやゆとり、仕事をやる上で、フラフラした人間臭さも大事にしたいので

す。もし、部活動の部費を増やしたいのであれば、もっと違う効率的な方法もあるのかもしれま

せん。ご祝儀をいただくために町内の祭りに出て、暑い中、神輿担いだり、演奏したり、装飾し

たトラックとともに仮装行列でダンスすることは決して効率的とは言えません。でも、そんな活

動をしながら、町民から喜んでもらっている実感を得たり、町や地区に貢献しているなあと思え

る経験を積む、そしてその結果、部費となるご祝儀をいただく。本当はご祝儀をいただくことが

目的なのに、それは最後の最後のご褒美で、それ以上に活動を通していろいろたくさんのものを

いただく、これが人間化なのです。効率的ではないところに、人として温かく感じる何か大切な

ことを学ぶのです。 

 

月曜日の朝、柔道部保護者会長よりメールで昨日のご祝儀でいただいた金額が報告されました。

想像以上の金額が集まったので「すごいですね」と返信すると、「３年生のキャプテンだったＡ・

Ｙくんのあいさつが立派で、町民から盛大な拍手をもらったからです。」と、理由がメールで返

ってきます。 

引退した３年生や卒業生の力を借りて集めたお金は、自分達のいない新チームに使われます。 

 

ご意見・ご感想をお願いします。 

 

 

Shinyatk1616n@yahoo.co.jp 

きりとりせん 
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